

Editorial

Ojalá podamos tener el coraje de estar solos y la valentía de arriesgarnos a estar juntos por que de nada sirve un diente fuera de la boca ni un dedo fuera de la mano

Eduardo Galeano

La Facultad de Enfermería de la Universidad de la República ha dado un paso importante en la realización de un acto eleccionario con las condiciones universitarias que favoreció la expresión de todos y cada uno, y un colectivo que demostró poder renunciar a proyectos individuales para desarrollar y permitir desarrollar un proyecto colectivo logrado mediante el diálogo y expresiones formales de ello. Somos todos responsables de este paso dado, que solo es el primero de una gran caminata que nos llevará hacia la Facultad que queremos expresado en nuestro proyecto colectivo, y que al decir de Galeano es como la utopía, “esta en el horizonte. Camino dos pasos, ella se aleja dos pasos y el horizonte se corre diez pasos mas allá”; también, como la utopía, ese proyecto colectivo “nos sirve para caminar”.

Hablar de proyecto colectivo en la Universidad implica integrarse, participar y ser parte de la vida institucional; implica desde donde estemos y desde donde somos, ser partícipes de la toma de decisiones y ser responsables de las mismas. El cogobierno es la mejor herramienta para esto y siempre desde donde estemos: estudiando, trabajando en la docencia, desarrollando tareas profesionales en cualquiera de los lugares donde los enfermeros nos desempeñamos tenemos la oportunidad y la responsabilidad de ser parte de la solución a los problemas de la Facultad por que también somos parte de los problemas aunque solo vayamos el día del voto obligatorio.

Ahora tenemos mucho para andar. No será fácil, pero cuando se elige una profesión cuyo objetivo es cuidar, esta en nuestra naturaleza poner la energía, el amor por lo que hacemos, el esfuerzo y la aceptación de que no siempre los resultados son los que queremos pero hay que superarlo. Sin dudas, las cosas pueden ser mejores si trabajamos en equipo, con honestidad, con respeto, en la diversidad y en la discrepancia. Somos una profesión resiliente, que habitualmente mostramos poco lo que hacemos bien y que somos noticia cuando tenemos problemas. En nuestras manos esta mostrar, cambiar y consolidar lo más valioso de nuestro acervo profesional. Es necesario reconocer el valor de quienes renunciaron a sus propios planes y a quienes aún discrepando tuvieron la grandeza de priorizar la Institución y la disciplina, quienes son parte importante del proyecto a desarrollar y del equipo para avanzar.

Dentro de los proyectos para avanzar, la continuación – y mejora – de la edición de la Revista Uruguay de Enfermería (RUE) es un aspecto sustancial en tanto no podrán ser conocidas nuestras producciones a nivel internacional y -ampliamente- a nivel nacional si no son publicadas. La RUE, revista científica, arbitrada e indexada en el Sistema Regional de Información en Línea para Revistas Científicas de América Latina, El Caribe, España y Portugal (Latindex) es sin duda una opción seria y válida para la publicación de artículos de Enfermería y disciplinas afines, tal como lo ha demostrado al ser aceptada tanto en el Catálogo como en el Directorio de Latindex por haber cumplido con sus exigencias editoriales. Para este período está prevista la edición electrónica a través de programas específicos para revistas científicas, como el *Open Journal System (OJS)*, para cuya implementación ya se están formando el equipo de la RUE y su directora. Vale destacar también la valiosísima colaboración de los integrantes del Consejo Científico tanto nacional como internacional, quienes a través de los arbitrajes realizados aseguran el nivel de los artículos publicados.

Así que, construyamos juntos un periodo lleno de caminos para andar, vínculos para construir, desafíos para enfrentar y la certeza de que podemos, con mucho trabajo, mucha creatividad, coraje y amor por lo que hacemos.

**Prof. Mercedes Pérez
Decana**